

PLAN DE TRABAJO CULTURAL – XXII FSP

- Se iniciará el proceso para recuperar y crear la Memoria del Foro de São Paulo por medios gráficos, fotográficos, bibliográficos, audiovisuales y documentales, que muestren las etapas más importantes de la historia a lo largo de estos 26 años de fundación, no solo para su rescate y memoria, sino para su publicación y divulgación.
- Se producirá una compilación de “La Canción Latinoamericana y del Caribe” en una producción discográfica para divulgar, a través de la música, la fuerza de nuestros pueblos libres y empoderados.
- Impulsar el estudio, investigación, conceptualización de inventarios, diagnósticos y documentos que nos permitan identificar, analizar, visualizar y definir la estrategia cultural de la derecha, de la burguesía y del imperio.
- Integrar un directorio de agregados culturales y enlaces en los órganos institucionales en todos nuestros países para integrarnos y cohesionarnos.
- Elaborar un plan que contribuya a articularnos en la acción para dar cumplimiento a todos los resolutivos de cultura del Foro de São Paulo y fortalecer nuestra lucha, que es ahora, cultural.
- Se integre en la página de internet del Foro de São Paulo, enlaces específicos de redes y colectivos que ya están dando la lucha cultural. Por ejemplo, la Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad.
- Hacer un catálogo de artistas (en línea) que han fortalecido la lucha de América Latina y el Caribe.
- Se realice el Encuentro de Políticas Públicas en materia cultural, el mes de septiembre, en México.

Hacer una revisión y compilación de una cinemateca que compile el material cinematográfico existente de carácter emancipador.

- Editar mensualmente desde Cuba un Boletín Cultural y que concretemos fechas y contenidos propios de intelectuales, críticos y artistas con la colaboración de todos los países.
- Hacer un taller con algunos intelectuales para hacer pronunciamientos en materia cultural.
- Realizar documentos de diagnóstico y análisis basados en el ejercicio del pensamiento crítico para tomar las medidas necesarias y dar esta batalla cultural.

7.5. Los nuevos desafíos de la migración frente a la contraofensiva imperial.

ACUERDOS O RESOLUCIONES

- Fomentar las alianzas entre los partidos miembros del FSP, las organizaciones sociales y los gobiernos locales para lograr la aprobación de leyes estatales y locales favorables a los migrantes.
- Asumir como partidos del FSP la creación e implementación de una agenda de concientización y organización de la comunidad migrante para consolidar nuestro poder

político como minorías y al mismo tiempo continuar las marchas y demostraciones en pro de los derechos de los migrantes y por una reforma migratoria justa.

– Asumir el compromiso como gobiernos de apoyar a nuestra comunidad migrante por medio de servicios consulares que faciliten la obtención de documentos, la asesoría legal, etc.

– Promover desde el estado a través de sus embajadas y desde las organizaciones sociales la cultura de cada uno de nuestros países para así mantener nuestra identidad y fomentar la unidad, cooperación y la solidaridad entre nuestras comunidades.

– Para implementar estas propuestas necesitamos crear una estrategia a corto plazo y elaborar un plan de trabajo operativo con metas cronológicamente establecidas para su cumplimiento.

7.6. Lucha ideológica y los medios de comunicación frente a la contraofensiva imperial.

OPINIONES

En la actualidad hay nuevas formas de imperialismo y nuevas normas que se vienen implementando, por ejemplo los golpes suaves para remover gobiernos populares.

Otro componente es el terrorismo mediático, donde los medios de comunicación se convierten en partidos políticos en sí mismos.

Parte de la matriz mediática, está orientada a la corrupción. Esto implica hacer creer a la ciudadanía, que los gobiernos populares funcionan en torno a la corrupción, pese a que los casos son dispersos. A esto se le suma el llamado a comisiones internacionales como la CICIG en Guatemala, la CICIEN en El Salvador.

Estas matrices mediáticas impactan electoralmente y buscan desestabilizar los gobiernos. Esto se convierte en una fabricación del consenso.

En América Latina, la concentración de medios en manos de la derecha y los sectores concentrados, es del 75% o mayor en algunos casos. Esto genera un reto para contrarrestar los contenidos falsos que emiten los medios tradicionales.

En la actualidad, la izquierda debe analizar las nuevas plataformas tecnológicas, para contrarrestar el bombardeo mediático y la concentración de la información.

Para que un proyecto de comunicación sea sustentable, debe tener los siguientes elementos:

– Infraestructura física.

– Articulación de esfuerzos entre medios alternativos.

– Desarrollar alternativas de Ley para democratizar los medios.

Se debe aprovechar las capacidades de comunicación entre las nuevas generaciones. Plataformas como YouTube llega a millones de personas.

La izquierda también debe aprender a comunicar mensajes, según los sectores a los que nos interesa llegar. Nos interesa llegar a los sectores que son la base social de la derecha.

Se deben fortalecer los canales y medios públicos, las agencias estatales de noticias y apoyar la comunicación comunitaria desde el estado, con pautas y apoyo financiero.

CONCLUSIONES

América Latina cuenta con buenas experiencias comunicacionales, como la Radio Venceremos en El Salvador. Sin embargo, en la actualidad los retos son distintos y desde las experiencias de cada país, podemos lograr que nuestros medios puedan posicionarse y reformar los sistemas nacionales de medios de comunicación.

Los medios de comunicación son una actividad transversal de la política y de la sociedad, y por tanto esta agenda debe estar articulada al que hacer de los partidos progresistas.

Nuestros medios deben pasar de ser reactivos a ser activos. Solo así seguiremos ganando terreno, ya que actualmente se reacciona a la agenda que van marcando los medios de derecha.

La red de comunicadores debe trascender a un organismo que funcione dentro del foro y que realice talleres y genere intercambio de experiencias y planes.

7.7. Luchas contra el colonialismo y el neocolonialismo – estrategias de dominación imperial.

TESIS PRINCIPALES PLANTEADAS

Durante la mesa de discusión, se vertieron varias tesis, las cuales se amplían o detallan en el acápite previo. Las más precisas son:

- Colonialismo y neocolonialismo como procesos vinculados con el actual proceder del imperio.
- La existencia dentro del colonialismo y neocolonialismo de factores culturales.
- El neocolonialismo no es único en el ámbito norteamericano, también está presente en el esquema europeo.
- En la región, aún se perciben rezagos del colonialismo, como lo que acontece con Puerto Rico.
- En el proceso de colonialismo y neocolonialismo, aún el factor religioso es preponderante.

ACUERDOS O RESOLUCIONES

Durante la mesa se acordó propiciar resoluciones especiales respecto a los procesos que desde la región se deben adoptar o propiciar para combatir el fenómeno colonizador y neocolonizador. En ello además se consideró resoluciones especiales respecto a la situación de Puerto Rico y otros países como Martinica.

7.8. Proyecto político, económico y social de América Latina y El Caribe.

ACUERDOS Y RESOLUCIONES

1. Aún es necesario consensuar elementos del diagnóstico, en torno a elementos sustantivos, como la necesidad de repensar la democracia para extenderla desde el formato liberal a formatos más participativos y directos.
2. Analizar profundamente las características del capitalismo global actual y la propiedad de los medios de producción estratégicos en la región.
3. Analizar y replantear la relación con las clases trabajadoras. ¿Qué tan permeable somos como partidos a las críticas y necesidades de cambio que plantea el pueblo?
4. Analizar qué implica sostener la Patria Grande como horizonte, y cómo construir el sujeto político y social que se identifique y sostenga esa batalla.
5. Es necesario identificar áreas comunes y de acuerdo y priorizarlas para avanzar.
6. Definir cuáles son los índices significativos para que avance nuestro programa político, social y económico.
7. El documento debe contener guías para disminuir el impacto político de las transiciones entre los gobiernos de los países y la construcción de una agenda regional.

Se propone crear un grupo para depurar las propuestas de documento. La nueva versión se presentará en el mes de septiembre en Managua. El borrador de nuevo documento se entregará la última semana de agosto.

Los compañeros a cargo de la propuesta son: Mariano Ciafardini (Argentina), Adolfo Mendoza (Bolivia), Francisco Delgado (Cuba) y Gilma Melara (El Salvador).